

PRESENTACION



La Facultad de Ciencias Económicas se encuentra avanzando en el proceso de recuperación de su funcionamiento normal, se está diseñando y poniendo en marcha la reforma curricular. Los problemas que afectaron gravemente el funcionamiento de la Facultad, durante los primeros cuatro meses del año 1994, han sido superados por las personas que se vieron involucradas en el conflicto, dándole una oportunidad a la Facultad y al resto de miembros del personal docente y administrativo, para invertir nuevos esfuerzos en la solución de los obstáculos y dificultades estructurales que limitan las posibilidades de desarrollo académico y administrativo.

Estas nuevas condiciones han permitido continuar con la puesta en marcha del nuevo Plan de Estudios para las distintas carreras, se ha incorporado nuevas asignaturas, se está modernizando los contenidos de la enseñanza y mejorando los métodos de aprendizaje. La biblioteca de la Facultad ha sido trasladada al nuevo edificio de la Biblioteca Central, se ha incorporado cientos de libros a su colección y su operación es bajo el sistema de libre acceso del usuario. Durante el interciclo, los profesores de la Facultad recibimos capacitación en Diseño de Programas de Asignaturas, así como en Metodología de la Investigación Científica. Ahora todos los jefes de departamentos académicos son profesores a tiempo completo y están tratando de cumplir con sus responsabilidades en lo relativo a la asignación de tareas y supervisión del personal académico. El Comité Técnico, en el cual participan los jefes de departamentos académicos y administrativos, ha venido desempeñando oportunamente su papel de asesoría técnica. La Junta Directiva de la Facultad funciona con normalidad, aprobando acciones académicas y administrativas, dando solución a los diversos problemas y resolviendo diversas peticiones de los estudiantes.

El Decanato ha venido impulsando diversas iniciativas para mejorar la atención a los estudiantes y el uso de los recursos académicos y financieros, así como para establecer relaciones con instituciones públicas y privadas. Se ha venido haciendo una redistribución del personal administrativo, sin afectar el funcionamiento de las unidades. La administración de la Facultad está funcionando mejor, hay una actitud positiva ante los cambios.

Se está normalizando la participación de los estudiantes en la organización estudiantil y en la Junta Directiva de la Facultad. Durante varios meses el Consejo Electoral Estudiantil condujo un proceso democrático y transparente de elección de los miembros de la Junta Directiva de la Sociedad de Estudiantes. Los estudiantes ven con interés y satisfacción las medidas de mejoramiento que son conducidas por las autoridades de la Facultad. La vida estudiantil es ahora más auténtica, da gusto ver a

los estudiantes preparando sus asignaturas, en grupos o en forma individual, en todo lugar disponible que preste condiciones ambientales para ello; es impresionante el respeto a la actividad de los demás, se observa un nivel de responsabilidad estudiantil raramente visto en nuestra universidad en las décadas pasadas. Cuando se camina por los distintos pasillos de la Facultad se observa un colorido especial; posiblemente esto sea una expresión de que ahora los jardines están mejor cuidados, hay más aseo, pero también por los cambios estructurales que se han venido dando en la población estudiantil: la proporción de mujeres es superior a la de los hombres y el estudiantado es ahora de menor edad. En los cafetines se observa un comportamiento muy maduro de parte de los usuarios.

El Instituto de Investigaciones Económicas comenzó su proceso de recuperación hasta en el mes de julio del corriente año. Se nombró un nuevo director y se reinició el trabajo sistemático de investigación, con un enfoque que cubre las áreas de Economía, Administración de Empresas, Contaduría Pública y Estadística Económica, combinando la investigación con la docencia y la proyección social.

El Boletín Coyuntura Económica dejó de publicarse durante el primer semestre de 1994 y eso explica que ahora estemos entregando el número 49, correspondiente al segundo semestre del año pasado, con artículos elaborados durante el año 1994. Esperamos normalizar la publicación de nuestro boletín en el resto del presente año; el número 50 cubrirá el período enero a junio de 1994 y el número 51 corresponderá al segundo semestre del corriente año.

Octubre de 1994.

Santiago Ruiz Granadino

Director del INVE.